

ÉDITO

Suite à la proposition de « Loïc B. »

Le modèle des chasseurs-cueilleurs a, actuellement, un doux relent de « ah mon brave monsieur... c'était ben mieux avant ! ». Dans une période de crise, on questionne les fondamentaux, on remonte aux sources pour y chercher une réponse. Mais la fameuse révolution néolithique de Gordon Childe et l'opposition binaire agriculteurs/chasseurs-cueilleurs ont, depuis, été complétées et complexifiées pour rendre compte de la diversité des modes de vie et des rapports au monde. Que fait-on de ceux qui étaient à la fois sédentaires ET chasseurs-cueilleurs ? De ceux qui domestiquaient ET qui étaient nomades ? La notion de sédentarité associée à l'agriculture est aussi valable pour des chasseurs-cueilleurs. Quasiment toute la côte Pacifique nord américaine était peuplée de sédentaires qui pratiquaient la chasse et la cueillette. Il devient intéressant de noter que certaines cultures nomades cultivaient ou domestiquaient sans tomber dans les travers de l'agriculture « à obligation de résultats ». La domestication des plantes ou des animaux ne signifie pas forcément domination. C'était le cas des Apaches qui cultivaient, sans vision dominatrice des plantes. Les Peuls, nomades, domestiquaient les bœufs sans rapport de domination et sans jamais les manger. Sans parler du pastoralisme nomade des Lapons, des Bédouins, de la majorité des peuples de Sibérie... qui ne connaissent pas de rapports de domination avec leurs animaux. Bien que non anecdotiques, ces sociétés se retrouvent pourtant à la marge dans le tableau présenté dans l'édito de SupaBlaBla#6. Hors norme. Pourquoi ne pas sortir de l'opposition sédentaire/nomade et explorer le hors-piste, inventer notre mode d'existence, requestionner notre rapport à la nature non pas sur le mode « dois-je être agriculteur ou chasseur-cueilleur ? », mais plutôt « suis-je dans un rapport de domination à la nature ? ».

Aurélie

AGENDA

- 31/03** - L'animation nature : mise en situation, analyse et transfert
- 04/04** (David)
- 3/04** - *Mini-formation* Linux pour les nuls
- 07/04** - Régulation des conflits (Anne)
- 11/04**
- 07/04** - Stage ATEN – Entrer dans la culture Parc national (Lydia)
- 10/04**
- 8/04** - *Culture Sciences* - La Politique agricole et le Farm bill américain regardent-ils dans la même direction ?
- 10/04** - *Mini-formation* la fonction « champs » dans Libre Office
- 12/04** - stage de dessin nature (Nadine J.)
- 14/04** - Réunion mensuelle
- 15/04** - Stage Ornithologie – Parc national des Cévennes (Jocelyn)
- 18/04**
- 17/04** - Organiser un événement participatif (Corinne)
- 18/04**
- 18/04** - Conseil d'Orientation
- 21/04** - Férié
- 29/04** - AG MSA



ESPIONNAGE

Des nouvelles du CoDir de Montpellier SupAgro des 10 et 24 février :

Plan de redressement : les documents relatifs au plan de redressement de l'établissement, et en particulier le nouveau schéma d'organisation et la feuille de route, sont visibles sur l'intranet de SupAgro dans la rubrique « information-plan de redressement », à l'adresse suivante : <https://www.supagro.fr/web/intranet/pages/?idl=19&page=1982>

Réorganisation des fonctions support : Une mission a été confiée à un cabinet de consultance (PwC) pour aider à la réorganisation des fonctions support (finances, RH, logistique, administration). Cette mission est prise en charge financièrement par le Ministère. Il s'agira pour eux d'expertiser la faisabilité de la réorganisation et, dans un deuxième temps, de proposer une feuille de route pour sa mise en œuvre. Actuellement ils sont en visite sur les sites. Si vous les voyez passez faites nous signe !

Mobilité interne : une campagne pour 11 postes sera mise en œuvre après le 10 avril (info du preCA).

Et le premier avril ???

Ce n'est pas dans le compte-rendu du codir mais vous le savez, Mireille Riou-Canals la DGER ne viendra pas. Ce n'est que partie remise, sûrement pour le CA de juin. A suivre...

DICTIONNAIRE :

Les messicoles qu'est ce que c'est ?

Bonne colle pour certain, évidence pour d'autre, mais qui sont les messicoles ?

Du latin messis = moisson, associé au suffixe –colere = habiter, étymologiquement, une messicole est donc une plante habitant dans les champs moissonnés. Ces plantes, sont inféodées aux céréales d'hiver. Cette association perdure depuis les débuts de l'agriculture, fleurissant nos champs de blé et d'orge. Mais l'agro-industrialisation grandissante, suivie de son cortège de désherbant chimique, ne laisse guère de place à nos belles des champs. Relayées au rang de mauvaises herbes, on oublie leur importance pour la pollinisation et bien d'autres services écosystémiques qu'elles nous offrent.

Elles sont un symbole dans la lutte pour la biodiversité, et contre l'homogénéisation. Admirer un champ de blé où cohabitent et virevoltent au gré du vent des coquelicots et des bleuets, ajoute ainsi de la couleur dans nos cœurs et diversifie nos paysages.

RETOUR EN IMAGE

Ambiance laborieuse malgré la météo printanière : le personnel cogite en réunion trimestrielle et les étudiants préparent leur avenir avec les projets tuteurés.



ZOOM SUR

Géco-Glen

Pas certain que Claire et Herrgott soient d'accord sur leur compréhension du programme Géco-Glen !

Claire : c'est un programme d'éducation à la citoyenneté internationale – in English « Global education », destiné aux jeunes de l'enseignement supérieur agricole

Herrgott : j'dirai même plus, même les BTS y ont droit.

C. : en fait, c'est un cycle de formation : 2 séminaires de préparation au départ de 2 fois une semaine + un stage de 3 mois dans un pays du Sud

H. : Sorry Claire, mais tu oublies que les jeunes partent en binôme européen dans une structure associative au Sud, leur permettant ainsi d'appréhender les enjeux dans les relations Nord-Sud.

C. : Ah oui, et pas que ! Certaines structures prévoient aussi un stagiaire du Sud, facilitant ainsi le travail sur le projet et l'intégration des jeunes Européens !

H. : Great ! Oh my God ! Mais c'est génial !

C. : Wait wait wait Herrgott ! Watch out, le terme « intégration » n'est pas des plus appropriés. Bref !

H. : By the way Claire, Ils sont combien dans Géco ?

C. : Very easy ! 9 pays membres : Estonie, Slovaquie, Bulgarie, République Tchèque, Allemagne, Hongrie, Pologne et la France. Eh oui Herrgott, un microcosme de ce qui se joue à 27 !

H. : I nearly forgot, j'ai cru comprendre qu'il y avait autre chose dans Géco, isn't it ?

C. : Yes indeed ! Un séminaire de retour d'expériences des jeunes et ce 6 mois après leur retour. Ca permet de boucler la boucle et d'améliorer le programme.

H. : Awesome ! Si j'avais su, j'srai partie en Haïti via Géco !

C. : Eh oui, too late pour toi. Le programme est pour les moins de 30 ans !

H. : faudrait que je jogg plus avec Anne pour paraître plus jeune ou bien utiliser Oil of Olaz !

LA NOUVEAUTÉ

Palo Alto à l'école

Palo Alto à l'école est à SupAgro. On en a plein !

Commandez votre exemplaire dédicacé par Michel auprès du CDI et découvrez comment faire décrocher les lycéens de leur téléphone portable, avec leur accord !



PETITES ANNONCES

- A saisir : magnifiques illustrations pour votre signalétique

Nous nous apprêtons à uniformiser la signalétique du bâtiment. Il est prévu que chacun de vos bureau ou local soit pourvu d'une carte plastifiée avec votre nom, votre fonction, et un dessin de Pilo que vous aurez



choisi. Pour cela rendez-vous sur le serveur :

[serveur/SupAgro/outilsCommunication/_PILO POUR SIGNALETIQUE]. Il y a un mode d'emploi dans le dossier, mais vous pouvez aussi faire appel au guichet unique pour vous aider.

- Rech. Compte-rendu d'interview dernière réunion trim.

Lors de notre randonnée près de Barre-des-Cévennes, nous avons été invités à interviewer nos collègues sur la partie invisible de leur travail. Maintenant que vous avez démasqué le super-héros qui se cache dans le bureau d'à côté, faites le savoir. Et si la formulation de compte-rendu vous pose problème, notre commission bien-être (Fred, Nath B. et Orane) sont là pour vous.

SUPAGRO FLORAC VU PAR :

Luc Capon – Chargé de mission Natura 2000

• Vous connaissez SupAgro Florac ?

Oui, depuis quatre ans

• Qu'est ce que c'est ?

Un centre de formation dédié à l'agriculture, au sens large. Il y a de la formation initiale ou continue, et c'est un centre de recherche aussi.

• Y avez-vous une expérience, des souvenirs ?

Surtout des expériences avec les étudiants. C'est la deuxième fois que nous prenons des étudiants en projet tuteuré. La première fois c'était pour une mission de communication, et cette fois-ci pour une enquête. C'est très intéressant, je pense déjà à un projet pour l'année prochaine.

QUI QUI C'EST ?

Un membre de notre équipe se cache dans ce portrait, devinez qui (niveau 2 : devinez l'auteur).

Demandez lui de monter un lit à étage avec une armoire dessous et un bureau intégré sans plan ni photo, en une demi journée c'est fait, c'est le roi du lego, mais peut-être que quand il était petit sa chambre était pleine de legos ; va savoir d'où lui vient cette capacité à structurer les choses ?

Parfois dans les couloirs, on entend des semelles qui couinent d'un pas rapide, un pas que l'on entend de loin, ce qui nous permet de l'appeler quand il passe en courant devant la porte, parce qu'il court tout le temps, c'est un sprinter. Quelquefois, il emploie des termes codés partagés par un petit groupe d'initiés. Il parle d'ajax mais ce n'est pas le produit vaisselle. Il évolue entre les apaches et les androids, parfois il cotoie la samba ou la java, et je m'interroge encore sur les css, est-ce les socio connectivistes spécialisés ?

LES SUPER-HÉROS DE L'INVISIBLE :

Le saviez-vous ? Chaque mois, **Nathalie F.** affronte jusqu'à 35 OM, sans compter le Bos de fin pour que vous puissiez partir en mission. Et depuis 22 ans, **Lisou** jongle entre l'accueil, l'organisation du regroupement RESEDA, la vérification des frais de déplacement, la gestion des stocks et offre en plus du temps pour qu'on parte en week-end avec l'ASMA.

Tous les héros de l'invisible sont à retrouver sur l'intranet du CDR à la rubrique « Bien-être » : <http://bit.ly/1fKvwaF>

BON PLANS

Le blanc par Gigi

Si vous avez un vêtement blanc taché, ou décoloré en machine.

1. Prenez du savon (de Marseille par ex.)
2. Frottez les taches,
3. Attendre une nuit où la lune est visible
4. Étendre le vêtement savonné sur l'herbe
5. Le laisser toute la nuit
6. Au matin, le vêtement est redevenu blanc
7. Remerciez la grand-mère de Gigi

La sélection de Laurence

• **Balade** : Une rando en beaufortain : Le Lac d'Amour à 2248m d'altitude.

Pour tous, amoureux ou pas !

• **Film** : "Laurence Anyways" de Xavier Dolan, pris par hasard au vidéo club intrigué par le fait de lire mon prénom. Et ben, rien à voir avec moi, c'est du grand art !

• **BD** : "Tendre violette" de Jean-Claude Servais, ça date mais je ne m'en lasse pas !

• **Musique** : "DARPA" de Wim Mertens (musicien minimaliste). Dans une prochaine vie, je reprendrai ma voix et mon piano et je ferais tout pareil !

• **Peinture** (très peu connue) : "Les quatre éléments : l'air" de Sophie Guinzbourg.

La recette de la Nico

Tarte aux poires, raisins et miel

• 4 poires • 1 pâte feuilletée • 4 œufs • 10 cl de lait • 50g de poudre d'amandes • 6c. à soupe de miel • 4c. à soupe de raisins secs

1. Étalez la pâte dans le moule et piquez là
2. Pelez et coupez les poires disposez les sur la pâte avec les raisins
3. Mélangez œufs, lait, miel et amandes. Versez sur les fruits et parsemez de quelques amandes effilées
4. Enfournez 25 minutes dans un four préchauffé à 180°
5. Servez tiède ou froid

Ils ont participé coopéré à ce numéro :

Abdel, Aurélie, Bruno, Camille, Claire, Corinne, Gigi, Laurence, Marc, Nathalie, Nico